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葉劉擬提修訂暫停菲免簽證

「米冒鑽」呃33萬 桂漢扮港商囚7載
香港文匯報訊（記者 張廣珍、王松濤　中山報道）

廣西籍男子阿佳假扮經營鑽石生意的港商，通過網聊與
陌生女性發展為男女朋友關係後，竟用大米冒充鑽石進
行詐騙，短短兩年連騙8名女子，共騙得錢財逾33萬元

（人民幣，下同）。
近日，中山市第二人民法院以詐騙罪判處被告人阿佳

有期徒刑7年，並處罰金2萬元；同夥阿春有期徒刑2
年，並處罰金8,000元。

網上談情2年騙8女信任

法院經審理查明，廣西人阿佳(冒名方傑)，從2011年
底開始，利用「鑽石王子」及「浪漫與琴聲」等暱稱在
QQ上假扮經營鑽石生意的香港商人方傑，以談戀愛和

結婚為名，取得被害人信任，繼而騙得被害人出資與其
合夥經營鑽石生意或向其贈送禮物，並指使被告人阿春

（冒名陳宜）假扮鑽石賣家配合其實施作案。
其中，2012年12月底，阿佳騙得被害人阿菊信任，要

求出資與其合夥購買鑽石，並指使同夥阿春假扮賣家。
3人按約定時間見面後，阿春將1包用大米冒充的「鑽石」
交給阿菊並收取了貨款6萬元（當中4萬元由阿菊提供，
其餘2萬元由阿佳提供）。同時，阿佳要求阿菊不要打開
上述「鑽石」包裝，等待其安排時間進行拍賣，但之後
以各種借口推搪阿菊，並不再聯繫。

據悉，阿佳利用上述方式，兩年內共詐騙作案8宗，
連騙8名女子337,768元，阿春詐騙作案3宗，金額共計
152,000元。

香港文匯報訊（記者 文森）菲律賓馬尼拉
市長埃斯特拉達正辦理簽證手續，最快下月底
來港，就人質慘劇向死者家屬及傷者道歉，並
計劃賠償約1,000萬港元至2,000萬港元。埃斯特
拉達及副市長莫雷諾在接受本港傳媒採訪時，
就人質事件向全港市民道歉：「馬尼拉透過市
長，向受影響的人質家屬及港府作出誠懇的道
歉。」埃斯特拉達指，由於馬尼拉市已破產，
故會向當地華裔富商募捐，據悉，菲華商聯總
會常務理事蔡金鐘、菲律賓工商總會永遠名譽
會長蔡聰妙、生力啤酒廠主席蔡啟文均有意捐
款。

市長下月來港道歉 冀撤旅警

馬尼拉人質慘劇發生3年多，《東周刊》上
周派記者到馬尼拉訪問市長埃斯特拉達及副市
長莫雷諾，其昨日的報道指，埃斯特拉達正辦
理簽證手續，計劃下月訪問北京前後，親自來
港會見人質死者家屬及傷者並道歉，「馬尼拉
市及我本人，誠意地為今次的不幸事件向倖存
者及家屬道歉，希望他們原諒，這些事永遠，
不會在馬尼拉發生」。他期望來港道歉後，港
府可撤銷向菲律賓發出的黑色旅遊警示。

雜誌記者提及港人不滿意總統阿基諾三世堅
拒道歉，埃斯特拉達卻聲言，不認為阿基諾有
責任：「香港是特別行政區，特首與市長對口
有甚麼問題？換轉事件在香港發生，難道又要

中國總理道歉？」他認為前市長林雯洛應負上
全責及道歉，「警察處理不專業，他們是市長
管的」。

副市長鞠躬親撰道歉信

報道又指，莫雷諾接受訪問時，親筆撰寫道
歉信兼鞠躬，內容是：「馬尼拉透過市長，向
受影響的人質家屬及港府作出誠懇的道歉。」
他指人質事件後，到菲律賓的旅客大跌20%，
不僅香港及中國內地客減少，日韓旅客亦是。
原本約6.5萬間企業及店舖，大幅下跌至4.3萬
間，經濟大受打擊。

馬尼拉市政府正計劃籌集1,000萬港元至2,000
萬港元，賠償予人質事件受害者。但埃斯特拉
達坦言，馬尼拉市政府去年已破產，欠債高達
6.3億港元，故市政府將向當地華商、商人及富
豪募捐。據悉，菲國首富兼百貨大王施至成、
金融界鉅子鄭少堅、菲華商聯總會常務理事蔡
金鐘，均是市政府的伸手對象。

民間自發「救火」批政府歎慢板

願意捐款的蔡金鐘將聯同約10名華商捐款約
90萬港元。而菲律賓工商總會永遠名譽會長蔡
聰妙則批評菲政府歎慢板，「本應由政府負
責，但等政府去做，倒不如自己做。就像有火
災，還是由民間組織趕緊救火，等消防員來已
經太遲。我們捐款，也是為了救火」。

香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）「人民力
量」立法會議員陳偉
業將於下周三大會上
提出制裁菲律賓的議
案，新民黨主席葉劉
淑儀（見圖）昨日在
facebook透露，她昨
日應菲律賓駐港領使
館邀約，在新民黨會見了菲律賓駐港總領事Noel Servigon和
副總領事Rosanna Villamor-Voogel時，和對方就馬尼拉人質
事件的最新進展交換意見。她指出，自己會在下周辯論提
出修訂陳偉業的議案，建議特區政府暫停給予菲律賓訪客
免簽證安排，並收緊商務訪客及其他外勞的簽證安排。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據報道，菲律賓
總統阿基諾23日稱，他與中國國務院總理李克強在
東亞領導人系列會議期間的簡短會面中，並沒有談
及香港人質事件。外交部發言人華春瑩在答記者提
問時批評，菲方有關說法完全不符合事實。「我已
在10月11日應詢介紹了李克強總理在文萊出席東亞
領導人系列會議期間在會場貴賓室同阿基諾總統簡
短談及香港人質事件的有關情況。我們再次敦促菲
方切實尊重受害者家屬的感受，高度重視並嚴肅對
待此事，盡快予以合情合理解決。」

阿基諾稱會妥善處理

中新網報道，國務院總理李克強9日在文萊出席
東亞領導人系列會議期間，在會場貴賓室同菲律
賓總統阿基諾相遇並簡短交談。李克強闡述了中
國在南海問題上的原則立場，並提出香港人質事
件問題。

報道指，李克強指出，香港人質事件拖時已
久，牽動中國人民特別是香港同胞的感情，希望
菲方高度重視並嚴肅對待此事，盡快予以合情合
理解決。阿基諾則表示，菲方正在繼續開展相關
調查，會致力於妥善處理此事。

華春瑩10月11日在外交部例行記者會上，被問
及中方向菲方就香港人質事件提出了有關要求時
表示，中國政府和中國領導人非常關心和重視香
港人質事件的後續跟進工作。9日，李克強總理在
文萊出席東亞領導人系列會議期間向菲律賓總統
阿基諾表達了中方對此事件的關切。李克強總理
指出，香港人質事件拖時已久，牽動中國人民特
別是香港同胞的感情，希望菲方高度重視並嚴肅
對待此事，盡快予以合情合理解決。阿基諾總統
表示，菲方正在繼續開展相關調查，會致力於妥
善處理此事。中方將繼續關注和跟進此事。

代表律師晤洪英鐘 指賠償道歉「分歧較大」

特首籲給人質家屬空間

梁振英昨晨在出席行政會議前主動表示，中央
政府對特區政府為人質事件死者家屬及傷者

所做的工作十分支持和配合，在過程中，特區政府
也不斷向中央政府報告事態的進展。自從他在印尼
峇里和菲律賓總統阿基諾三世會面後，特區政府不
斷跟進有關事件，並已安排涂謹申代表死者家屬和
傷者，在下午與洪英鐘第一次會面。

CY：事件複雜難度高

他希望在未來的一段時間，事件繼續有新的和朝
正面方向的發展，「但這件事，3年後的今日，才
取得現在有的進展，大家可以知道這件事是比較複
雜，難處是比較大的。我亦呼籲大家能夠給死難者
家屬和傷者多些空間，我過去多番說過，在這件事

上，我和特區政府的第一服務對象，就是死難者家
屬和傷者，我會絕對尊重他們的意見和他們的決
定，亦希望社會能夠同樣給多些空間他們，讓他們
自己作出他們認為合適的決定」。

其後，代表人質慘劇傷者及死者家屬的涂謹申正
式與洪英鐘在政府總部會面逾1小時。洪英鐘在離
去時並沒有回答傳媒提問。

涂謹申則在會後表示，雙方同意不會向外透露會
面內容，避免對達成協議構成不利，但已於會上詳
細就傷者及死者家屬提出的4項要求，包括要求菲
國政府道歉、賠償、懲處有關官員，及確保類似事
件不會再發生，逐項與洪英鐘商討，但無奈雙方意
見「相差相當遠」。

他續說，雖然談判膠 ，但雙方唯一取得的「共

識」，就是該4項要求都需要處理，但問題是如何實
行。儘管涂謹申多次強調不會透露會面內容，但他
承認「頭兩項要求（賠償金額及道歉）分歧較
大」，但又稱「不希望針對任何一項要求來說」，及
指「分歧其實是各方面都有，不能只說金額，不過
當然金額相差很遠」。

洪英鐘延後離港 續商收窄分歧

涂謹申又稱，經過昨日的會面，已更詳細地了解
雙方意見，亦較港府與洪英鐘首次會面深入，洪英
鐘本計劃在今日黃昏離港，但會後同意將離港日期
延遲至明日黃昏，所以雙方仍有兩日時間再商討，
強調任何賠償都會照顧所有死者家屬及傷者。他認
為，對方是市議員，受命於馬尼拉市長，故亦會有
其限制，對於能否在未來兩日達成協議，現階段不
能斷言，因最終決定權在傷者及死者家屬手上。

他續稱，為盡量收窄分歧，雙方現階段會各自向
所屬代表請示及匯報會面內容，並指最快昨晚或今
晨與家屬進行會議，商討下一步對策。他相信，雙
方對解決分歧都有期待，但暫不知道未來會否再會
面，需取決於會否有讓步的機會，「如果大家覺得
觀點不會改變，就可能不會再會面」，重申未能就
此作出判斷。

香港文匯報訊（記者 郭兆東、鄭治祖）在特區政府安排下，代表馬尼拉人質慘劇的律

師、立法會議員涂謹申昨日首次與馬尼拉市議員洪英鐘會面。特首梁振英昨日指出，希望未

來一段時間繼續朝向新的和正面的方向發展，惟事件比較複雜，難度比較大，故呼籲大家應

給死難者家屬和傷者多些空間，讓他們自己作出他們認為合適的決定。涂謹申則表示，他在

會面中詳細與洪英鐘商討家屬提出的4項要求，但雙方意見相差甚遠，其中賠償金額及道歉

方面「分歧較大」。他會盡快與死者家屬及傷者開會商討內容，期望利用對方留港最後兩

日，嘗試在各自能力範圍內收窄雙方分歧，但最終決定權在死者家屬及傷者手上。
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■埃斯特拉達正辦理

簽證手續，來港會見

人質家屬並道歉。

■面對千萬元的賠償，馬尼拉市擬向當地華商

募捐。圖為當日慘劇情況。

■莫雷諾接受訪問

時，鞠躬兼親筆撰寫

道歉信。

▲

馬尼拉市議員

洪英鐘昨日首次

與馬尼拉人質慘

劇代表會面。

香港文匯報記者
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